



MALAZA

N°005 –09 octobre 2014 - e-mail : mada@atd-quartmonde.org

EDITORIAL

L'autre jour, je passais par là, je ne reconnaissais même plus l'emplacement du bidonville, ni celui de la cité. Pourtant, que de larmes ont mouillé ce sol, que de souffrances ont endurées des centaines de familles sur ces lieux ! Que de cris ont percé le ciel ! Aucune stèle, aucun monument n'a été élevé, aucune

plaque commémorative n'a été posée..., seule la chair des hommes en porte la cicatrice. Pourtant, en ces lieux, l'humanité a souffert comme nulle part ailleurs. Nous avons vu des enfants mendier, couverts de honte. Nous avons vu des grands humiliés... Qui le saura ? Qui en témoignera ?

*Joseph WRESINSKI, 1972,
lettre écrite à Jérusalem*

Tête ensemble

Les 14 et 15 mai 2014, le groupe "Tête ensemble" s'est retrouvé au siège du Mouvement à Ambohibao. Il a commencé par échanger sur des faits sociaux et politiques liés à la grande pauvreté qui sévissent dans les quartiers où résident les participants. Ensuite, il a réfléchi au projet de **célébration du 25^{ème} anniversaire du Mouvement à Madagascar et sur la pose d'une réplique de la Dalle**. Pour cela, il s'est penché sur le sens de la Dalle. Le groupe a aussi suggéré de vivre ce **25^{ème} anniversaire tout au long d'une année entre les deux prochains 17 octobre**.



Archives

NOUVELLES DES PROVINCES

Avec le projet de l'Etat tant espéré et attendu dans la scolarisation des enfants, les membres du Mouvement à Majunga ont voulu apporter leur contribution. Ils ont donc choisi de réorienter leur action vers les fokontany (mairie de quartier) pour les inciter à dresser une liste des familles démunies dont les enfants n'ont pas de copie d'acte de naissance. Il est à noter que l'absence d'acte de naissance constitue souvent un des obstacles les plus fréquents dans la scolarisation des enfants. Ils ont travaillé avec trois fokontany : Ambondrona,

Fiofio, et Ambalavola. Ils se sont occupés de la demande de copie d'acte de naissance d'une quinzaine d'enfants auprès du tribunal. A ce jour, 11 ont déjà reçu la leur à Ambondrona et l'équipe va s'investir auprès des enfants d'Ambalavola et de Fiofio. Par conséquent, ils ont arrêté momentanément la bibliothèque de rue. Par ailleurs aussi, peu d'entre eux étaient disponibles pour s'investir dans cette action à cause des diverses responsabilités personnelles des uns et des autres.

Marthe Virginie de Tuléar n'a pas baissé les bras devant les ruines de sa maison, au contraire, elle s'est armée de volonté et de courage.

Marthe Virginie fait partie des militants de Tuléar. Comme pour tant d'autres, sa maison a été détruite par le passage du cyclone Haruna. **Son courage suscite notre admiration car elle n'a pas attendu d'avoir de l'argent venant de généreux donateurs pour payer des ouvriers avant de la reconstruire. Elle s'est mise elle-même à l'ouvrage, aidée de ses enfants et des membres de sa famille. La maison n'est pas encore entièrement terminée mais elle est heureuse car désormais elle n'éprouve plus de honte et peut y recevoir des amis.**



One minute



Dernièrement, Bary a raflé le troisième rang mondial. Cette fois, l'UNICEF a été particulièrement surprise par le film d'Ezra qui relate ses rêves de trentenaire, alors elle l'a invitée le 11 juin 2014 à les partager brièvement, lors de l'ouverture officielle du trentième anniversaire de l'arrivée de l'UNICEF à Madagascar. Elle a laissé un message aux enfants de la misère : **« Il ne faut pas passer notre vie à flâner ou à dormir au marché ou à travailler à la sauvette, mais préparons dès maintenant l'avenir et exigeons que l'on respecte les droits des enfants : droits d'étudier, d'avoir un toit, de manger à leur faim, et tous les nombreux autres droits qui devraient nous aider à préparer l'avenir. »**

Qu'entend-on par animateur?

C'est le thème autour duquel les animateurs des enfants du groupe TAPORI et de la Bibliothèque de rue se sont réunis le jeudi 1^{er} mai 2014 pour échanger et réfléchir. ***“Les animateurs, ont-ils dit dans le résumé de leur formation, sont des gens qui aiment rechercher, créer et ils ont toujours de nouvelles trouvailles à partager avec les enfants.”***



Formation commune: les “volontaires” et leur engagement

Le 21 juin, dans le cadre des Assises du volontariat 2014-2015, les participants ont débattu sur le rôle du volontariat dans le Mouvement ATD Quart Monde.

Ils ont dit que l'engagement de volontaire est un choix de vie qui exige :

- d'avoir une disponibilité et une liberté sur tous les plans,
- de s'intéresser aux plus pauvres et trouver ensemble des solutions avec eux,
- de contribuer au développement du Mouvement pour le perpétuer
- d'animer et d'encourager les membres du Mouvement

Par ailleurs, les volontaires doivent :

- suivre et respecter les valeurs et l'esprit du fondateur du Mouvement (Père Joseph Wresinski), en assurant la pérennisation, en

- être experts,
- accompagner et aider les gens dans leur engagement, leur donner de la force,
- chercher toujours les plus pauvres,
- créer l'unité et la solidarité entre tous.



Réchaud économique en bois de chauffe et en charbon, une des réalisations des ferronniers de MMM



Le C.B.E est non seulement solide mais on peut y cuire des plats de toutes sortes et par-dessus tout il est réellement économique : par conséquent **il diminue la consommation de**

charbon et de bois de chauffe, en l'utilisant vous contribuez à la préservation des forêts. Conçu par la BISS¹, il est composé d'un bidon comprenant un conduit courbé vers le haut inséré à l'intérieur. Les cendres obtenues permettent d'emmagasiner la chaleur. Le bois est entièrement consommé dans ce réchaud et il produit une chaleur de 70% supérieure au réchaud habituel. Il existe deux sortes de C.B.E dont la performance est exactement la même mais qui se différencient par leur solidité, car l'un qui est moins épais dure plus de 2 ans et coûte 30.000 Ar tandis que l'autre, plus épais, dure plus de 3 ans et coûte 60.000Ar.

Cérémonie d'au revoir à la famille MALAKIA en partance pour la France

Le Mouvement tient à ce que les responsabilités soient assurées à tour de rôle afin que chacun puisse apporter sa contribution et son expérience dans la lutte contre la pauvreté, aussi bien au niveau des familles que des alliés et des volontaires. Voilà pourquoi Jean MALAKIA et sa petite famille sont partis partager leurs expériences ailleurs. Ils se rendent au centre international d'ATD Quart Monde, à Méry sur Oise où ils bénéficieront de l'expérience des autres. On leur a dit au revoir à Ambohibao le samedi 05 juillet ; ils ont reçu les vœux et la bénédiction pour leur nouvelle mission.



Journée familiale 2014: Parc Sisaony Ambatofotsy
(Théâtre forum, divertissements : danses, jeux, photos, etc)²



